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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Cтр. 4Cтр. 4

ПРАВО ПОЛУЧАТЬПРАВО ПОЛУЧАТЬ

НА ДНЕНА ДНЕ
Cтр. 3Cтр. 3

КРИМИНАЛЬНЫЙ КРИМИНАЛЬНЫЙ 
ПРОСЧЕТПРОСЧЕТ

ГРАБИТЕЛИ ГРАБИТЕЛИ 
НЕ СМОГЛИ НЕ СМОГЛИ 
ПОДОРВАТЬ ПОДОРВАТЬ 
РЕПУТАЦИЮ РЕПУТАЦИЮ 
СБЕРАСБЕРА

В СОСТОЯНИИ ЛИ ГП В СОСТОЯНИИ ЛИ ГП 
«КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ» «КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ» 

ОСТАВАТЬСЯ ОСТАВАТЬСЯ 
МОНОПОЛИСТОМ?МОНОПОЛИСТОМ?

СУДИТЬСЯ ЗА ЗЕМЛЮ СУДИТЬСЯ ЗА ЗЕМЛЮ 
БОРОВСКИМ МНОГОДЕТНЫМ БОРОВСКИМ МНОГОДЕТНЫМ 
НЕ ПРИДЕТСЯНЕ ПРИДЕТСЯ

Cтр. 13Cтр. 13

Жители городов, 
по большому счету, 
созерцатели: оценивают 
перемены вокруг по 
тому, что видят. А вот 
местным органам 
власти необходим 
стратегический подход, 
когда перед глазами 
пустое поле, а они уже 
понимают, что и как на 
нем можно «посадить».

Именно такая ситуация 
сейчас наблюдается 
в Балабанове. Горожане, 
а больше жители соседних 
населенных пунктов, 
транзитом двигаясь через 
город, недоумевают: 
зачем на гагаринском 
поле построена 
дорога в никуда? Но 
у администрации Сергея 
Галкина есть, что на это 
ответить, поскольку 
у него четкий план и он 
его придерживается.

ГАГАРИНСКИЙ ПЛАНГАГАРИНСКИЙ ПЛАН
Cтр. 9Cтр. 9

НОВАЯ ДОРОГА ДАСТ СТАРТ РАЗВИТИЮ НОВАЯ ДОРОГА ДАСТ СТАРТ РАЗВИТИЮ 
НОВОГО МИКРОРАЙОНАНОВОГО МИКРОРАЙОНА
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Тема грядущих новогод-
них праздников и их 

уместности на фоне про-
ведения специальной во-
енной операции в стране 
обсуждается уже доста-
точно давно. В Боровском 
районе ее до этой неде-
ли не поднимали, но те-
перь глава администра-
ции Николай КАЛИНИЧЕВ 
дал жителям четкий и по-
нятный ответ —  праздни-
ку в поселениях быть.

— Здесь  я  вижу  сле-
д ующий  принцип —  
 каких-то  дополнитель-
ных или серьезных трат 
закладывать на эти цели 
не  стоит.  Лучше  сред-
ства,  которые  мы  пла-
нировали на украшения, 
гирлянды или фейервер-
ки мы направим на под-
держку  мобилизован-
ных. Но у нас с вами не 
траур,  поэтому  отме-
нять праздничные меро-

приятия не будем и елки 
установим в поселениях. 
К тому же в первую оче-
редь это детский празд-
ник, и для них его даже 
в  годы Великой Отече-
ственной вой ны не отме-
няли —  отметил Николай 
Александрович.
Также Калиничев под-

черкнул, что во главе угла 
должен стоять разумный 
подход, и местным адми-
нистрациям нужно избе-
жать серьезных трат, ко-

торые были бы неумест-
ны и в более спокойное 
время. Те же самые укра-
шения можно предложить 
сделать школьникам, и их 
работами украсить вечно-
зеленых красавиц.
То же самое относит-

ся и к помощи спонсо-
ров. Если  кто-то из пред-
принимателей, например, 
предложит проспонсиро-
вать салют, то пусть эти 
деньги лучше направят 
на поддержку солдат.

День профессиональ-
ных союзов в  Ка-

лужской области от-
мечают 25 октября. По 
этому случаю в музейно- 
выставочном центре Бо-
ровска состоялось торже-
ственное мероприятие, на 
котором глава районной 

администрации Николай 
Калиничев и председа-
тель Калужского област-
ного совета профсоюзов 
Александр Гречанинов 
вручили заслуженные на-
грады активистам трудо-
вых коллективов Боров-
ского района.

— Профсоюзы в со-
временной  экономи-
ке —  первые,  кто на-
ходится  на  с траже 
интересов  трудящих-
ся, защищает их пра-
ва,  решают  социаль-
ные вопросы. Причем 
профсоюзные  лиде-
ры  занимаются  этим, 
как  правило,  на  об-
щес твенных   нача -
лах, —  сказал Николай 
Калиничев,  обраща-
ясь с благодарностью 
к  предс тавителями 
трудовых коллективов, 
к  тем,  кто  активной 
жизненной  позицией 
готов  поддерживать 
и защитить в трудную 
минуту своих коллег.

Система видеонаблюде-
ния в последние годы 

стала необходимостью. 
Поэтому администрация 
Боровска провела отдель-
ное совещание с отвечаю-
щим за работу камер под-
рядчиком, наметив цели 
на будущее.

Так, новая аппаратура 
появится на автомобиль-
ном мосту через Протву. 
Современные  устрой-
ства  с  автоматической 
программой считывания 
и фиксации госномеров 

помогут поселению бо-
роться с большегрузами, 
игнорирующими запрет 
на въезд в Боровск.
Усилят меры безопас-

ности и на детских пло-
щадках. Камерами осна-
стят как новый парк «Ви-
раж», так и построенную 
в  прошлом  году  «Нар-
нию»,  где  к  уже  суще-
ствующим  «девайсам» 
добавят новые.
Такие рассматривается 

вариант взять под при-
смотр самые проблемные 
контейнерные площадки 

в городе, чтобы выявить 
жителей,  выбрасываю-
щих непопадающие под 
определение ТБО отходы.
— Информация  с  ка-

мер будет доступна со-
трудникам администра-
ции.  Камеры  смогу т 
распознавать  номера 
машин и лица людей. То 
есть  нарушителей  бу-
дет легче привлечь к от-
ветственности. Надеем-
ся, с установкой камер 
таких инцидентов будет 
меньше, —  отметила Ан-
желика Бодрова.

Сразу двух растений в понедель-
ник не досчитались на обочине 

новой дороги на гагаринском поле. 
Растения привезли из Белгородско-
го питомника и высадили силами 
подрядной организации и учени-
ков школы «Содружество» (пятая 
городская).

Администрация города опубликова-
ла на своей странице во ВКонтакте пост 
о пропаже под названием «Это позор!» 
Горожане также возмущены таким ван-
дализмом. Однако их требования нака-
зать виновных, скорее всего, останутся 
без ответа, поскольку камер наблюде-
ния вдоль дороги нет.

ОБЩЕСТВО

ПОВОД АПГРЕЙД

 НУ И НУ!

БОРОВСКИЙ РАЙОН НЕ ОТКАЗЫВАЕТСЯ БОРОВСКИЙ РАЙОН НЕ ОТКАЗЫВАЕТСЯ 
ОТ ПРАЗДНОВАНИЯ НОВОГО ГОДАОТ ПРАЗДНОВАНИЯ НОВОГО ГОДА

В БОРОВСКЕ В БОРОВСКЕ 
РАСШИРЯТ СИСТЕМУ РАСШИРЯТ СИСТЕМУ 
ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ

В БАЛАБАНОВЕ УКРАЛИ В БАЛАБАНОВЕ УКРАЛИ 
БЕЛГОРОДСКИЕ ТУИБЕЛГОРОДСКИЕ ТУИ

ПРОФКОМЫ ПОЗДРАВИЛИ И ОТМЕТИЛИПРОФКОМЫ ПОЗДРАВИЛИ И ОТМЕТИЛИ
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НА ДНЕНА ДНЕ Последние аварии на водопроводных сетях наглядно показали 
«ахиллесову пяту» Боровского района. На всех разборах чиновники 
отмечали, что реакция «Калугаоблводоканала» на ЧП оставляет 
желать лучшего, и в некоторых случаях отключения длятся дольше 24 
часов, положенных по законодательству.
В связи с этим случившийся в Ермолине перебой с подачей воды, 
оставивший без ресурса всю центральную часть города, грозил 
вырасти в настоящий кризис. Но «водяные» на удивление быстро 
разобрались с проблемой.
Можно было подумать, что ситуация начинает исправляться, но на 
самом деле калужского монополиста пришлось уговаривать проявить 
оперативность.

В СОСТОЯНИИ ЛИ ГП «КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ» В СОСТОЯНИИ ЛИ ГП «КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ» 
ОСТАВАТЬСЯ МОНОПОЛИСТОМ?ОСТАВАТЬСЯ МОНОПОЛИСТОМ?

БЫСТРАЯ РЕАКЦИЯ
Долгое время Ермолино вполне 

заслуженно считалось самым про-
блемным поселением Боровского 
района в вопросах ЖКХ. Сначала 
здесь регулярно случались сбро-
сы и аварии на канализации, потом 
к ним добавились перебои с водой. 
Но постепенно ситуацию удалось 
взять на контроль.
После  начала  реконструкции 

очистных крупных утечек не про-
исходило, и даже водоснабжение 
в последний год не расстраивает 
горожан крупными ЧП.
Поэтому случившееся в воскре-

сенье отключение для ермолинцев 
оказалось потрясением. При этом 
люди, писавшие в соцсетях, что 
весь город сидит без воды, были не 
так уж далеки от истины.
— Перебой  случился  вечером 

воскресенья, 23-го октября. Без 
воды осталась  вся центральная 
часть города. При этом речь идет не 
только о ХВС, но и ГВС и отоплении 
в ряде домов. Связался с руководи-
телем нашего участка от «Калугаоб-
лводоканал» и вместе с ним сразу 
выехали на место, —  рассказывает 
мэр города Евгений ГУРОВ.
Причиной перебоя стал выход из 

строя насоса в одной из основных 
скважин, питающих поселение. Что 
именно «убило» аппаратуру —  ска-
чок напряжения или банальный из-
нос, не сообщили. Но факт остает-
ся фактом: большая часть города 
оказалась лишена доступа к одно-
му из важнейших коммунальных 
ресурсов.
Учитывая  последние  опыты 

устранения аварий, ермолинцам 
можно было только посочувство-

вать. На планерках в администра-
ции района регулярно отмечали, 
что калужский монополист на ава-
рии реагируют недостаточно бы-
стро, решает проблемы не спеша 
и люди вполне могут ждать сутки, 
а то и больше, прежде чем поломка 
будет устранена.
Однако в этот раз все случилось 

иначе. Уже в полночь вода верну-
лась в пересохшие краны горожан, 
и ситуация, которая могла перера-
сти в большой скандал, была реше-
на. Вот только причиной тому оказа-
лось не изменение подхода к работе 
у самих «водяных», а особая прось-
ба со стороны чиновников.
УБЕДИТЕЛЬНАЯ ПРОСЬБА
Об этом в понедельник расска-

зал возглавляющий администра-
цию Боровского района Николай 
КАЛИНИЧЕВ.
— От меня лично поступила ко-

манда в  ЕДДС,  чтобы связались 
с Калугой и не откладывали работы 
до утра. Изначально к ремонту пла-
нировали приступить только утром 
понедельника. Прошу взять на кон-
троль ситуацию, чтобы ни одна ава-
рия, оставляющая без воды микро-
район или тем более целый город, 
не оставалась без внимания. Сразу 
необходимо связываться, требовать 
аварийную бригаду и не отклады-
вать это на потом, —  подчеркнул 
Николай Александрович.
Получается, отключения боль-

шей части города от воды для ка-
лужского монополиста не являет-
ся поводом, чтобы начать работать 
над восстановлением ее подачи 
незамедлительно. Объяснить та-
кое отношение сложно, ведь ермо-

линцы так же, как и все, платят за 
получаемый ресурс и имеют право 
требовать его стабильной подачи. 
А может, дело в том, что в глазах 
«водяных» город и так получил ре-
конструкцию очистных сооружений 
и теперь настолько обязан предпри-
ятию, что может и подождать реше-
ния прочих проблем?
И да, Николай Александрович 

прав,  что подобное не  лезет ни 
в какие ворота и чиновникам нужно 
заступаться за жителей. Но с другой 
стороны поощрять систему, ког-
да работать предприятие начинает 
только после просьб власть имущих, 
тоже так себе вариант.
ДВОЙНЫЕ СТАНДАРТЫ
При этом в последнее время мы 

отмечали, что «Калугаоблводока-
нал» изменил свою работу в луч-
шую сторону —  стал более откры-
тым для диалога и даже согласился 
поддержать инициативы от адми-
нистрации района. Но получается, 
что эта открытость существует лишь 
на словах. На деле же все предло-
жения местных властей так и оста-
лись существовать на бумаге, и при-
меров тому хватает.
Так, мэр Ермолина Евгений ГУРОВ 

еще в начале прошлого года отме-
чал, что ермолинский участок не по-
мешало бы усилить если не техни-
кой, то хотя бы специалистами. Но 
эта проблема остается актуальной 
и по сей день.
Помимо этого, поднимался во-

прос о закупке каналопромывоч-
ной машины, хотя бы одной на весь 
район, ведь сейчас при любом за-
соре приходится ждать технику из 
Калуги. Предложение обсудили, но 

воз и ныне там, никаких «обновок» 
в район так и не поставили.
Сюда же можно отнести и по-

следнюю инициативу о создании 
аварийной  бригады «Калугаоб-
лводоканала». Эту идею чиновни-
ки также обсудили с руководством 
предприятия, и по словам того же 
Калиничева, была она встречена 
очень тепло. Началась работа по 
поиску подходящего места для ба-
зирования и… об итогах догадае-
тесь сами.
— Подразумевалось, что аварий-

ная бригада будет размещаться 
сразу с техникой, включая ту же ка-
налопромывочную машину. Мы го-
товы были со своей стороны предо-
ставить базу, но пока никакого чет-
кого ответа у нас нет, —  отметил 
заместитель главы администрации 
района Алексей СТЕПАНОВ.
ЗА ЧТО ПЛАТИМ?
Подобное странное отношение 

к своим партнерам у госпредприя-
тия можно увидеть не только в Бо-
ровском районе. Так, например, по 
информации ПАО «Калужская сбы-
товая компания» именно «Калу-
гаоблводоканал» является одним 
из самых злостных должников по 
оплате за электроэнергию.
В совокупности задолженность 

превысила 240 миллионов руб лей. 
Энергетики не исключают, что им 
придется ввести ограничения ре-
жима потребления электроэнергии 
объектов предприятий водоканала. 
Конечно, учитывая сколь важна де-
ятельность госпредприятия, вряд ли 
 кто-то решиться пойти на подобную 
меру. Но выводы из этой ситуации 
напрашиваются сами собой.

Если у калужского монополиста 
нет средств, чтобы расплатиться 
с  коллегами- ресурсниками,  то 
о  какой модернизации,  пускай 
даже в отдельно взятом районе, 
может идти речь?
Судя по всему, ко всем вышепе-

речисленным планам следует от-
носиться с позиции «Обещать —  
не значит жениться», а потому 
и их реализации вряд ли стоит 
ждать в ближайшем будущем.
Если же посмотреть на ситуа-

цию глобальнее, то может поя-
виться и другой вопрос —  а ну-
жен ли области такой проблем-
ный монополист, как таковой?
Ведь несмотря на всю поддерж-

ку именно эта сфера остается са-
мой проблемной в «коммуналь-
ной триаде». Взять для примера 
тот же Боровский район: энерге-
тиков в 2021-м много ругали за 
частые отключения, но они как 
мантру твердили, что это связано 
с модернизацией и скоро ситуа-
ция изменится. И в этом году ава-
рий и перебоев именно по вине 
РЭС стало гораздо меньше, а ста-
бильность сетей увеличилась.
Про отопление и говорить не-

чего —  поселения которые вош-
ли в концессию «КЭСка» в прин-
ципе забыли о  каких-то сложно-
стях при подготовке к зиме. Да, 
тариф у жителей вырос, но люди 
 почему-то  не  возмущаются —  
возможно, потому что видят, за 
что они платят свои деньги. В то 
время как «водяные» в принци-
пе не торопятся решать пробле-
мы абонентов, ожидая отдельно-
го приглашения.

 ► Степан ФЕДОРОВ
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ВРЕМЯ ЕСТЬ

Еще не все многодетные семьи, 
долгие годы стоящие в очереди на 
получение 10 соток от государства, 
обрели их. При этом некоторые ро-
дители уже не могут продлить удо-
стоверение о многодетности, по-
скольку  старшие  дети  достигли 
совершеннолетия.
Это вызывает у них опасение: не 

лишатся ли они права на землю, тем 
более что в 2018 году было внесено 
измение в закон, и теперь претендо-
вать на участок могут лишь семьи, 
стоящие в муниципальных очередях 
на улучшение жилищных условий.
Эти вопросы на минувшей не-

деле вновь появились у боровчан, 
для которых администрация райо-
на подготовила земельный участок 
в деревне Тишнево.
Как прокомментировала заведу-

ющая отделом земельных и имуще-
ственных отношений Лидия Ареш-
кина, такие опасения безоснова-
тельны, поскольку закон обратной 
силы не имеет.

— Все мно-
годетные, 
вставшие 
в очередь 
на получение 
земли до вне-
сения  изме-
нения в закон 
(до  2018  г.), 
сохраняют свое право на 10 соток.
С того момента как старшие дети 

достигли совершеннолетия и роди-
телям не продлевают соответствую-
щее удостоверение, по закону пра-
во на получение земли за ними со-
храняется в течение последующих 
5 лет.
ЧТО ПОТОМ?
Что будет по истечении пяти лет 

после утраты семьей статуса мно-
годетной, сказать сложно. Государ-
ство не предусмотрело столь долго-
срочный период ожидания, вероят-
но, надеясь, что земли хватит всем 
и дадут ее быстро. Однако по факту 
даже самые территориально круп-
ные районы в регионах РФ практи-

чески не располагают свободной 
площадью для создания поселков 
для таких семей.
Земля  давно  раскуплена,  на-

ходится  в  частной  собственно-
сти,  а  потому  чиновникам  при-
ходится  проходить  длитель-
ный путь  поисков,  переговоров 
и переоформлений.
По факту, если семья не получит 

землю в пятилетний срок после по-
тери статуса многодетной, у мест-
ных администраций не будет за-
конного права выделить ей участок. 
И если соответствующие поправки 
не внесут в закон, то отстаивать 
свои  интересы  людям  придется 

в суде: они же не виноваты, 
что на просторах России 
им  не  смогли  вовремя 
дать то, что пообещали.
Усугубляется ситуация 

и тем, что полномочия по 
выделению  земли 
находятся у мест-
ных администра-
ций.  Следова-
тельно, именно 
они формируют 
очередь из мно-
годетных,  про-
живающих на тер-

ритории конкретно-
го района. Выделить 
участок за его при-
делами практически 
невозможно. К та-
ким мерам прибега-
ют в крайних случа-
ях. Например, в Об-
нинске, где вообще 
нет своей земли под 
ИЖС и ее приходит-

ся выпрашивать в Боровском и Ма-
лоярославецком районах. Поэтому, 
если срок пребывания в очереди 
многодетным не продлят, а грани-
цы между муниципальными райо-
нами, хотя бы внутри регионов, не 
сотрут для решения этого вопроса, 
то в перспективе районные суды 
могут быть завалены исками много-
детных к местным администрациям.
ЧЕГО ЖДЕМ?
Лилия Арешкина говорит, что бо-

ровчанам в этом вопросе опасать-
ся нечего —  количества земель-
ных участков в Тишнево достаточ-
но, чтобы закрыть сегодняшнюю 
потребность на три четверти: из 
417 очередников после распреде-
ления участков в Тишнево в режи-
ме ожидания останется 114 семей. 
Даже с учетом того, что в районе 
могут появиться новые семьи, име-
ющие право на получение участков 
(напомним: согласно вынесенному 
изменению в закон, это право есть 
у многодетных, стоящих в очереди 
на улучшение жилищных условий), 
а землю выдают не каждый год, рай-
он в состоянии закрыть эти потреб-

ности, не доводя ситуацию до суда.
Другой вопрос: насколько оче-

редники окажутся инициативны-
ми? Ведь процесс получения зем-
ли имеет заявительный характер. 
И если район предоставляет мно-
годетным семьям возможность об-
рести заветные 10 соток, а люди 
не пользуются этим —  не заявля-
ют о своем намерении претендо-
вать на размежованные наделы, 
то у суда, по истечении пятилет-
него срока после потери стату-
са многодетности, не будет пово-
да винить местные органы власти 
в неисполнении возложенных на 
них обязанностей.
Этот вариант событий мы озву-

чили неспроста. По словам Лидии 
Арешкиной, спустя две недели по-
сле оповещения граждан о наличии 
земли заявления подала лишь поло-
вина очередников!
Время, конечно, еще есть, заявле-

ния принимают до 4 ноября. Однако 
поднятая шумиха в соцсетях по по-
воду того, что земли на всех опять 
не хватает, никак не бьется с наме-
рением получить ее.

► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ПРАВО ПОЛУЧАТЬ
Две недели назад администрация Боровского 
района сообщила о начале приема заявлений 
от многодетных на выделение земли. Для них 
подготовили 43 га в деревне Тишнево, на которых 
сформированы 303 участка.
Однако за это время своим правом 
воспользовались далеко не все. При этом 
в соцсетях продолжает звучать критика 
в адрес местных органов власти и новые 
вопросы.

Для подачи заявления на предоставление участка до 
4 ноября надо обратиться по адресу:  
г. Боровск, ул. Советская, д. 4-б.

График работы: понедельник —  четверг с 8:00 до 
17:15, пятница с 8 до 16, перерыв на обед с 13 до 14.

Получить консультацию и записаться на прием мож-
но по тел.: +7 (48438) 42746.

СУДИТЬСЯ ЗА ЗЕМЛЮСУДИТЬСЯ ЗА ЗЕМЛЮ

БОРОВСКИМ МНОГОДЕТНЫМ НЕ ПРИДЕТСЯБОРОВСКИМ МНОГОДЕТНЫМ НЕ ПРИДЕТСЯ
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На заседании регионального пра-
вительства обсудили гранто-

вую поддержку некоммерческих 
организаций Калужской области

24 октября на очередном заседа-
нии регионального правительства 
заместитель министра внутренней 
политики и массовых  коммуни-
каций области Ирина ФЕДОРОВА 
доложила о грантовой поддерж-
ке некоммерческих организаций 
региона.
На территории Калужской об-

ласти  зарегистрировано  1563 
НКО. Самыми многочисленными 
организационно- правовыми фор-
мами являются общественные ор-
ганизации (446) —  28,53% от об-
щего количества НКО в регионе, 
религиозные организации (276) —  
17,66%, автономные некоммерче-
ские организации (216) —  13,82% 
и  профессиональные  союзы 
(158) —  10,11%.
Министерство внутренней поли-

тики и массовых коммуникаций ре-
гиона оказывает некоммерческим 
организациям помощь в подготов-
ке документов для участия в кон-
курсах Фонда президентских гран-
тов. По поручению губернатора 
в области создан проектный офис, 
сформировано шесть ресурсных 
центров в сфере экологии, культу-
ры и искусства, образования, спор-
та. Их специалистами уже оказана 
информационная, методическая 

и консультационная поддержка бо-
лее чем 40 НКО.
В 2022 году на три конкурса Фон-

да президентских грантов было по-
дано 100 проектов от калужских 
некоммерческих организаций. Из 
них победителями признаны 20 
проектов. Финансовая поддерж-
ка составила более 49 млн. руб-
лей. В разрезе ЦФО по итогам этих 
конкурсов область заняла восьмое 
место по сумме полученной под-
держки. Регион значительно улуч-
шил этот показатель по сравнению 
с прошлым годом.
Некоммерческие организации 

области также участвуют в кон-
курсах Фонда культурных иници-
атив. В этом году 68 НКО приняли 
участие, шесть из которых получи-
ли поддержку на общую сумму поч-
ти девять млн. руб лей.
В 2021 году министерством вну-

тренней политики и массовых ком-
муникаций области проведен пер-
вый региональный грантовый кон-
курс. Заявки на него подали 40 НКО, 
13 из которых получили поддержку. 
В этом году на конкурс были пода-
ны 53 заявки, победителями призна-
на 21 некоммерческая организация.
С 2018 по 2021 годы министер-

ством также проводился конкурс-
ный отбор проекта «Региональная 
идентичность». Девять НКО стали 
его победителями. Общая сумма 
поддержки составила около 11 млн. 
руб лей.

Помимо этого министерство пре-
доставляет субсидию из област-
ного бюджета НКО на реализа-
цию проекта «Общественное про-
свещение». С 2019 года в регионе 
проводится ежегодный Граждан-
ский форум Калужской области, 
цель которого —  создание усло-
вий для открытого диалога и кон-
солидации усилий представителей 
некоммерческого сектора, государ-
ственной власти и местного само-
управления, формирования совре-
менного гражданского общества 
и его развития.
В шестом составе региональной 

Общественной палаты  впервые 
создана комиссия по вопросам раз-
вития и поддержки некоммерческих 
организаций. В настоящее время 
ведется разработка информацион-
ного портала Калужской области 
о людях, проектах и общественно- 
значимых инициативах «Думай! 
Действуй! Достигай!».
Владислав Шапша поручил уси-

лить работу в этом направлении, 
подчеркнув, что в следующем году 
на федеральном уровне планиру-
ется увеличение финансовой под-
держки некоммерческого сектора.
— Наша задача —  суметь вос-

пользоваться этими ресурсами. По-
мочь нашим энтузиастам, активным 
деятелям некоммерческого секто-
ра поучаствовать во всех этих кон-
курсах и победить, —  акцентиро-
вал глава региона.

ПОМОЧЬ С ПОБЕДОЙПОМОЧЬ С ПОБЕДОЙ
РЕГИОН ПОДДЕРЖИТ ЭНТУЗИАСТОВ РУБЛЕМРЕГИОН ПОДДЕРЖИТ ЭНТУЗИАСТОВ РУБЛЕМ

ЦЕЛЬ



6 www.pressaobninsk.ru27 октября 2022 / № 41 (804) ЗАКОН И ПОРЯДОК

На прошлой неделе, 
20-го октября, в Бо-

ровском районе снова 
столкнулись с эхом вой-
ны. Ранее сотрудники МЧС 
выезжали обезвреживать 
обнаруженную жителями 
в лесу гранату Ф-1, а в этот 
раз «улов» получился 
куда серьезней.

Недалеко от 86-го ки-
лометра Киевского шос-
се был обнаружен схрон 
с боеприпасами. Тайник 
располагался всего в 20 
метрах от проезжей части, 
и содержал 23 артилле-
рийских снаряда калибром 
от 76 до 152 миллиметров.

Недавно суд вынес при-
говор семейной паре —  

41-летнему му жчине 
и 38-летней женщине из Бо-
ровского района. Их призна-
ли виновными в покушении 
на сбыт наркотиков в круп-
ном размере и приговорили 
к семи годам колонии стро-
гого режима и шести обще-
го режима соответственно.

По версии следствия, супруги ор-
ганизовали настоящую сеть по рас-
пространению запрещенных веществ 
на территории Калужской, Брянской 
и  Воронежской  областей.  Они  по-

лучили оптовую партию наркотиков 
и планировали продавать их методом 
закладок.
Всего при обыске было изъято 89 паке-

тов массой более 125 грамм.

Необычный слу-
чай произошел 

в Боровском районе. 
За помощью к пра-
воохранителям об-
ратилась женщина, 
серьезно отнесшая-
ся к угрозам в свой 
адрес.

Причиной для та-
ких опасений стала 
выходка знакомого. 
Мужчина  пришел 
домой к семейной паре ночью и потре-
бовал разбудить главу семейства, что-
бы с ним выпить. На переговоры с ним 
вышла жена товарища, которая попро-
сила гостя успокоиться, и отказавшая-
ся будить супруга.
Не получив дружеской поддержки, 

гость сильно разозлился и стал угро-
жать,  что  сожжет женщину живьем 
вместе с домом. В доказательство се-

рьезности своих намерений он даже 
развел возле дома костер. Но даже 
этот жест боровчанку не пронял. Воз-
горание она потушила самостоятель-
но, но решила сообщить об этом про-
исшествии стражам порядка.
Теперь ночной гость находится под 

подпиской о невыезде, а полицейские 
устанавливают  все  обстоятельства 
случившегося.

Пагубная привычка довела 
до суда жителя Боровско-

го района. Мужчина был оста-
новлен стражами порядка, 
когда управлял транспортным 
средством будучи в состоянии 
алкогольного опьянения.

Причем подобный просту-
пок водитель совершил уже не 
впервые. Ранее за аналогич-
ную выходку он уже заплатил 
30 тысяч штрафа и был лишен 
прав на 1,5 года.
В этот раз так легко отделать-

ся не получилось. Суд назначил 
наказание в виде одного года 
лишения свободы условно.
Приговор пока не вступил 

в законную силу.

В этом году в Боровском 
районе сложилась уди-

вительная картина. Лето вы-
далось не самым богатым 
на грибы, зато осенний се-
зон порадовал любителей 
«тихой охоты» богатой 
добычей.

Поэтому несмотря на то, 
что за окном конец октября, 
энтузиасты все еще продол-
жают походы, и порой эти 
авантюры  заканчиваются 
не самым лучшим образом.
Практически каждую неделю. В адми-

нистрации района обсуждают очеред-
ных «потеряшек», которые не смогли са-
мостоятельно выбраться из чащи, а со-
трудники МЧС советуют жителям дважды 
подумать,  прежде  чем  отправляться 
в лес, и как минимум соблюдать меры 
предосторожности.
На минувшей неделе в Боровском рай-

оне вновь произошло два случая, когда 
людям потребовалась помощь, чтобы вы-
браться из леса. Как сообщили в ЕДДС, 
две жительницы Боровска с улицы Мо-
сковской заплутали и обратно самосто-
ятельно выйти смогла только одна. У вто-
рой же разрядился телефон и на ее пои-
ски отправились сотрудники МЧС, ОМВД 
и  28  добровольцев  из  отряда  «Лиза 
Алерт». Совместными усилиями боров-
чанку нашли и вывели обратно к людям 
уже в 4 часа утра.
Во втором случае  заблудились уже 

мужчины. Отец и сын потерялись в районе 
деревни Медовники. Благо, у них при себе 
был рабочий мобильный, и члены «Лизы 
Алерт» смогли дозвониться и дать реко-
мендации. Людям сказали оставаться на 
месте и развести костер. Благодаря этому 
на поиски потребовалось гораздо мень-
ше ресурсов —  всего двое добровольцев 
и два сотрудника полиции.
Поэтому говоря о рекомендациях всем 

отправляющимся в лес обязательно нуж-
но иметь с собой заряженные мобильные 
телефоны, а также неплохо сообщить 
 кому-нибудь из близких района свое-
го предполагаемого местонахождения. 
В се-таки необходимые для поиска 34 че-
ловека или всего 4 —  совершенно разные 
трудозатраты.
— Честно сказать, уже даже не знаю, 

что добавить. У нас как грибной сезон, 
так нет выходных, чтобы не произошло 
подобных случаев. К то-нибудь да заблу-
дится, —  посетовал глава администрации 
района Николай КАЛИНИЧЕВ.
С тем, что люди несколько потеряли 

бдительность, согласны и сотрудники 
МЧС, которым для поисков приходится 
«оголять» другие направления, где лю-
дям также может потребоваться помощь. 
Поэтому мы попросили дать хотя бы пару 
главных пунктов, на которые следует об-
ращать внимание, собираясь в лес.
— Первое, и самое главное —  сейчас 

на дворе осень, темнеет быстро и меня-
ется погода. К тому же вечером и ночью 
гораздо активнее становятся лесные зве-
ри. То, что мы их не видим днем, не значит, 
что их нет как таковых. Поэтому в принци-
пе вечером от похода за грибами или от 
прогулки на природе лучше воздержать-
ся. Если же  все-таки отправились, то при 
себе надо иметь телефон, свисток, фона-
рик и запас воды, —  рассказал начальник 
боровской ПЧ № 6 Роман БОРОВИК.

МЧС

КРИМИНАЛ

БЫВАЕТ! 

ПРИГОВОР

БЕЗОПАСНОСТЬ

САПЕРЫ ОБЕЗВРЕДИЛИ САПЕРЫ ОБЕЗВРЕДИЛИ 
СХРОН С БОЕПРИПАСАМИСХРОН С БОЕПРИПАСАМИ

БОРОВЧАНИН ПОШЕЛ ПОД СУД БОРОВЧАНИН ПОШЕЛ ПОД СУД 
ЗА ПЬЯНУЮ ЕЗДУЗА ПЬЯНУЮ ЕЗДУ

ЖИТЕЛЕЙ ПОПРОСИЛИ НЕ ЖИТЕЛЕЙ ПОПРОСИЛИ НЕ 
ХОДИТЬ В ЛЕС НА НОЧЬ ГЛЯДЯХОДИТЬ В ЛЕС НА НОЧЬ ГЛЯДЯ

СЕМЕЙНАЯ ПАРА ПОЛУЧИЛА СЕМЕЙНАЯ ПАРА ПОЛУЧИЛА 
13 ЛЕТ ТЮРЬМЫ НА ДВОИХ13 ЛЕТ ТЮРЬМЫ НА ДВОИХ

ЖЕЛАНИЕ ВЫПИТЬ ТОЛКНУЛО ЖЕЛАНИЕ ВЫПИТЬ ТОЛКНУЛО 
БОРОВЧАНИНА НА ПРЕСТУПЛЕНИЕБОРОВЧАНИНА НА ПРЕСТУПЛЕНИЕ
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21 октября министр труда и социальной защиты 
региона Павел Коновалов своим Приказом ут-

вердил Порядок назначения и предоставления до-
полнительной меры социальной поддержки в виде 
единовременной денежной выплаты гражданам 
Российской Федерации, призванным на военную 
службу по мобилизации в Вооруженные Силы Рос-
сийской Федерации в соответствии с Указом Прези-
дента Российской Федерации от 21.09.2022 № 647 
«Об объявлении частичной мобилизации в Россий-
ской Федерации» с территории Калужской области 
военными комиссариатами муниципальных образо-
ваний Калужской области.

Согласно  документу 
решение о назначении 
либо об отказе в предо-
ставлении единовремен-
ной денежной выплаты 
принимается министер-
ством труда и социаль-
ной защиты Калужской 
области (уполномочен-
ным органом) в течение 
десяти рабочих дней по-
сле представления Во-
енным  комиссариатом 
Калужской области спи-
сков граждан, призван-
ных на военную службу 
по мобилизации в Воо-
руженные Силы Россий-
ской Федерации в соот-
ветствии с Указом Пре-
зидента  Российской 
Федерации от 21.09.2022 
№  647  «Об  объявле-
нии  частичной  моби-
лизации в Российской 

Федерации».
Решение  уполномо-

ченного органа оформ-
ляется соответствующим 
приказом.
В случае принятия ре-

шения о предоставлении 
единовременной денеж-
ной выплаты перечисле-
ние выплаты осущест-
вляется  уполномочен-
ным органом в течение 
десяти рабочих дней по-
сле принятия решения 
на лицевой счет граж-
данина, сведения о ко-
тором предоставляются 
Военным комиссариатом 
Калужской области.
Приказ вступает в силу 

со дня его официально-
го опубликования и рас-
пространяется на право-
отношения, возникшие 
с 21 сентября 2022 года.

В праздник Калужской иконы Бо-
жией матери —  покровительни-

цы Калужской земли и заступницы 
от врагов и смертоносных болезней, 
в храме Рождества Пресвятой Бо-
городицы были освящены пояски 
с молитвой «Живый в помощи» для 
мобилизованных калужан, собран-
ные силами калужского благочиния. 
В ближайшее время молитвенные 
пояски, а также иконки и православ-
ные молитвословы будут отправле-
ны вместе с гуманитарным грузом 
в зону проведения специальной во-
енной операции.

После  освящения  протоиерей 
Алексий Пелевин —  настоятель Ни-
китского храма призвал прихожан 
усердно молиться Господу и Цари-
це Небесной о наших отцах, бра-
тьях, сыновьях, которые выполняют 
свой долг по защите российского 
государства.
— Пусть эти небольшие святыни 

оберегают их, напоминают о Боге 
и Его всесильной помощи, —  заклю-
чил он.
Нося молитвенный поясок, человек 

постоянно помнит о Боге, когда его 
душа требует, он достает ее и про-
читывает, если не помнит наизусть. 
Псалом напоминает ослабевшему, 
что надеющийся на Бога и любящий 
Его будет сохранен во всех испыта-
ниях, которые выпадают на его долю.
Чудесную  историю  описывает 

преподобный Амвросий Оптинский 

в письме к своей духовной дочери. 
Он рассказывает, что один офицер 
носил на шее нательный образок 
Святителя Николая Чудотворца. Об-
разок был завернут в бумажку, на ко-
торой был записан 90 псалом. Когда 
в офицера стреляли, то пуля пробила 
ему одежду дошла до бумажки, но не 
повредила ни бумажку, ни заверну-
тую в нее икону. Похожие случаи не 
редко случались и в Великую Отече-
ственную вой ну, во время локальных 
вой н в Афганистане, Чеченской ре-
спублики, в Сирии.

Также преподобный Амвросий Оп-
тинский в этом письме пишет, что 
чтение «Живый в помощи» с верою 
ограждает читающих от различных 
бед и напастей.
Также отец Алексей напомнил, что 

в Никитском храме до 3 ноября пре-
бывают мощи святого великомуче-
ника Георгия Победоносца —  покро-
вителя русского воинства, которому 
молятся о даровании победы, а так-
же о сохранении жизни и здоровья 
православных воинов во время бое-
вых действий.

РЕШЕНИЕ

НАЧЕКУ

УЧАСТИЕ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
УТВЕРЖДЕН ПОРЯДОК УТВЕРЖДЕН ПОРЯДОК 
НАЗНАЧЕНИЯ ЕДИНОВРЕМЕННОЙ НАЗНАЧЕНИЯ ЕДИНОВРЕМЕННОЙ 
ВЫПЛАТЫ МОБИЛИЗОВАННЫМВЫПЛАТЫ МОБИЛИЗОВАННЫМ

КАЛУЖСКАЯ ЕПАРХИЯ ПРИСОЕДИНИЛАСЬ КАЛУЖСКАЯ ЕПАРХИЯ ПРИСОЕДИНИЛАСЬ 
К ФОРМИРОВАНИЮ ГУМАНИТАРНОГО К ФОРМИРОВАНИЮ ГУМАНИТАРНОГО 
ГРУЗА МОБИЛИЗОВАННЫМ КАЛУЖАНАМГРУЗА МОБИЛИЗОВАННЫМ КАЛУЖАНАМ

25 октября в Калуге гу-
бернатор Владислав 

ШАПШИ провел заседание 
областной антитеррористи-
ческой комиссии.

В совещании участвовали 
первый заместитель предсе-
дателя Законодательного со-
брания региона Виктор БАБУ-
РИН, федеральный инспектор 
по Калужской области Алексей 
ЛЕБЕДЕВ, представители сило-

вых структур, профильных ми-
нистерств и органов местного 
самоуправления.
В  ходе работы комиссией 

был одобрен комплекс мер по 
повышению  эффективности 
участия органов государствен-
ной власти в деятельности по 
профилактике терроризма.
Владислав Шапша подчер-

кнул, что  текущая ситуация 
требует от всех органов вла-
сти особого внимания и кон-

центрации сил. В деятельности 
по профилактике терроризма 
важны разъяснительная рабо-
та, своевременное доведение 
до сотрудников министерств 
и подведомственных им учреж-
дений информации о мерах по 
противодействию терроризму.
Комиссией также были при-

няты решения по повышению 
уровня защищенности регио-
нальных объектов топливно- 
энергетического комплекса.

ГУБЕРНАТОР ПОТРЕБОВАЛ СКОНЦЕНТРИРОВАТЬСЯ ГУБЕРНАТОР ПОТРЕБОВАЛ СКОНЦЕНТРИРОВАТЬСЯ 
НА ПРОФИЛАКТИКЕ ТЕРРОРИЗМАНА ПРОФИЛАКТИКЕ ТЕРРОРИЗМА

ВМЕСТЕ
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24 октября в Агентстве развития 
бизнеса стартовал конкурс 

«Мама может». Его организаторами 
выступают калужский центр «Мой 
бизнес» и министерство экономиче-
ского развития и промышленности 
Калужской области.

— Мы считаем, что женский под-
ход в реализации собственного дела 
является точкой роста для развития 
малого бизнеса. Собственный биз-
нес для вас —  участниц конкурса —  
это возможность не только зарабо-
тать, но и сделать мир лучше, само-
реализоваться и осуществить свою 
мечту, —  отметила начальник отдела 
государственной поддержки пред-
принимательства минэкономразви-
тия и промышленности Калужской 
области Наталья Шестакова.

В конкурсе принимают участие 
более 30 мам из Калужской об-
ласти. Среди них и начинающие 
предприниматели нескольких рай-
онов Калужской области, и те, кто 
только  планирует  открыть  свой 
бизнес.
В течение пяти дней участницы 

прослушают лекции по менеджмен-
ту, финансам и маркетингу. В завер-
шение курса каждая конкурсант-
ка представит свой бизнес-план на 
конкурсе проектов.

Победительница  получит  фи-
нансовую  поддержку  на  его 
реализацию.
— Сегодня все больше женщин 

открывают свой бизнес. Мы специ-
ально постарались создать все ус-
ловия, чтобы обучение для вас было 
комфортным и интересным. Уверен, 
что вы получите удовольствие от 
новых знаний и полезного общения 
друг с другом, —  обратился к участ-
ницам конкурса заместитель руково-

дителя Агентства развития 
бизнеса Калужской области 
Николай Тубеншляк.
Стоит отметить, что меро-

приятия по развитию жен-
ского  предприниматель-
ства в Калужской области 
проходят регулярно в рам-
ках национального проекта 
«Малое и среднее предпри-
нимательство и поддержка 
индивидуальной предпри-

нимательской инициативы».

ДЕЛО

Агентство развития бизнеса 
учреждено в январе 2018 года 
министерством экономическо-
го развития Калужской обла-
сти с  целью создания ком-
фортной бизнес- среды для 
реализации проектов на тер-

ритории региона. Органи-
зация реализует ряд нацио-
нальных проектов: «Малое 
и среднее предприниматель-
ство и поддержка индивиду-
альной предпринимательской 
инициативы», «Международ-

ная кооперация и экспорт», 
«Производительность тру-
да». Основные направления 
деятельности: консульти-
рование бизнеса, сопрово-
ждение проектов, обучение 
предпринимателей.

КАЛУЖАНКИ БОРЮТСЯ ЗА ГРАНТ КАЛУЖАНКИ БОРЮТСЯ ЗА ГРАНТ 
НА СВОИ БИЗНЕС-ПРОЕКТЫНА СВОИ БИЗНЕС-ПРОЕКТЫ

Накануне Дня народного Един-
ства стартует ежегодная про-

светительская акция «Большой 
этнографический диктант»

С 3 по 8 ноября состоится VII 
Международная просветительская 
акция «Большой этнографический 
диктант». Организатором являет-
ся Федеральное агентство по де-
лам национальностей.
Акция проводится с целью при-

влечь внимание людей к исто-
рии, культуре и традициям на-
родов, населяющих страну. Это 
способствует укреплению согла-
сия, межэтнического мира и на-
ционального единства народов 
России, а также поднимает уро-
вень этнографической грамотно-
сти населения.
Участниками диктанта ежегод-

но становятся миллионы людей 
из России и зарубежных стран не-

зависимо от возраста, образова-
ния, вероисповедания и граждан-
ства. Традиционно в ней принима-
ют участие и жители Калужской 
области.
Впервые акция, которая прово-

дится в онлайн- и офлайн-форма-
тах, прошла в 2016 году. Диктант 
написали 90 тысяч россиян. В 2021 
году к акции присоединились бо-
лее 2,5 миллионов человек из всех 
регионов России и 95 стран мира. 

Самой экзотической площадкой 
стала Международная космиче-
ская станция.
В Калужской области в прошлом 

году в качестве центральной пло-
щадки был выбран Государствен-

ный музей истории космонавтики 
им. К.Э. Циолковского. В этот раз 
очный формат диктанта пройдет в 
Визит-центре национального пар-
ка «Угра» в Калуге, а также в шко-
лах и библиотеках региона.
Написать  диктант  можно  на 

русском, английском и испанском 
языках на сайте www.miretno.ru. 
Задание включает в себя 30 те-
стовых заданий, из них 20 во-
просов – федеральная тематика, 
остальные 10 касаются нацио-
нальной специфики конкретного 
региона. Максимальная  сумма 
баллов за выполнение всех зада-
ний – 100. Время прохождения – 
45 минут. Правильные ответы бу-
дут опубликованы до 11 ноября 
на сайте диктанта.
Подробная информация об ак-

ции представлена на сайте www.
miretno.ru и в официальной группе 
ВКонтакте – https://vk.com/miretno.

УЧАСТВУЙ

ГЛАВНОЙ КАЛУЖСКОЙ ПЛОЩАДКОЙ ГЛАВНОЙ КАЛУЖСКОЙ ПЛОЩАДКОЙ 
ЭТНОДИКТАНТА СТАНЕТ МУЗЕЙ КОСМОНАВТИКИЭТНОДИКТАНТА СТАНЕТ МУЗЕЙ КОСМОНАВТИКИ
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ЕЩЕ ЧУТЬ-ЧУТЬ
В Балабанове завершили стро-

ительство дороги на гагаринском 
поле. Такого полотна на сегодняш-
ний день нет ни в одном поселении 
района: масштаб, качество и благо-
устройство впечатляют!
Пока объект не введен в эксплуа-

тацию, поскольку не имеет примы-

кания к трассе А-108. И это стало 
поводом для сарказма: зачем вбу-
хали столько бюджетных средств 
в никуда?
Как комментирует администра-

ция города, уже в ноябре перемыч-
ку проложат:
— Согласование на выезд с га-

гаринского поля на А-108 получе-

но. Новая дорога протянется вдоль 
кромки поля, выезд примерно в рай-
оне гостиничного комплекса «Три 
Льва».
Работы, к слову, начались 26 ок-

тября. Поэтому сомневаться в том, 
что  сроки будут  выдержаны,  не 
приходится.
При этом Сергей Галкин в оче-

редной раз акцентирует внимание 
на том, что новая ветка проложена 
именно для горожан, которые пое-
дут по ней к крупным социальным 
объектам: поликлинике, детскому 
саду и школе. И дорога эта предна-
значена исключительно для легко-
вого транспорта.
ГОРОД БУДУЩЕГО
Это сейчас новая дорога бросает-

ся в глаза. Но пройдет время, и она 
станет обычным проездом в огром-
ном микрорайоне, который даст жи-
телям всего муниципалитета новое 
жилье и социальные объекты.
План развития этой территории 

предусматривает строительство ми-
крорайона, и он, по предваритель-
ным оценкам, увеличит численность 
населения города вдвое. Это ставит 
перед администрацией задачи по 
обеспечению жителей объектами 
досуга. А потому, если внимательно 
присмотреться к плану территории, 
уже сейчас можно увидеть, что имен-
но здесь отведены участки для Куль-
турного центра и Ледового дворца. 
И это не призрачные мечты, а вполне 
реальные планы, которые уже дви-
жутся в сторону Балабанова.
МЕСТО ИСТОРИИ
Команда Сергея Галкина мыслит 

масштабно, не откладывая на потом 
вопросы благоустройства. А потому 
уже сейчас начала работать над про-
ектом нового сквера, тематику кото-
рого дает история.
На поле еще нет строений, но 

в плане  города уже есть улица, 
носящая имя пионера- героя Вани 
Андрианова. Именно в этом месте 
он в свои 14 лет совершил подвиг, 
о котором знает каждый школь-
ник страны —  спас советских сол-
дат, предупредив о засаде немец-
ких вой ск. Поэтому сквер в районе 
дорожного круга будет посвящен 
Ивану Федоровичу. И скульптуру 
здесь установят именную —  юно-
го героя Великой Отечественной 
вой ны.
Сам круг тоже не будет просто зе-

леным островком. В центре его хотят 
разместить символ города —  бала-
бана и оформить подсветкой, что-
бы каждый проезжающий мимо по 
трассе А-108 понимал: Балабано-
во —  город, смотрящий в будущее 
и помнящий о своем прошлом.

► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

НОВАЯ ДОРОГА ДАСТ СТАРТ РАЗВИТИЮ НОВАЯ ДОРОГА ДАСТ СТАРТ РАЗВИТИЮ 
НОВОГО МИКРОРАЙОНАНОВОГО МИКРОРАЙОНА

Жители городов, по большому счету, созерцатели: оценивают перемены 
вокруг по тому, что видят. А вот местным органам власти необходим 
стратегический подход, когда перед глазами пустое поле, а они уже понимают, 
что и как на нем можно «посадить».

Именно такая ситуация сейчас наблюдается в Балабанове. Горожане, а больше 
жители соседних населенных пунктов, транзитом двигаясь через город, 
недоумевают: зачем на гагаринском поле построена дорога в никуда? Но 
у администрации Сергея Галкина есть, что на это ответить, поскольку у него 
четкий план и он его придерживается.

ГАГАРИНСКИЙ ПЛАНГАГАРИНСКИЙ ПЛАН

 ► Красивый горизонт! Но скоро его скроет новый спортивный 
объект —  Ледовый дворец.

 ► Между жилым микрорайоном и поликлиникой сейчас пустырь. 
Но его уже «забили» под Культурный центр.

 ► Рядом с одинокой ёлкой появится сквер, посвящённый Ивану 
Фёдоровичу Андрианову. Над проектом и эскизом памятника уже 
работают.

 ► В центре круга установят символ города —  балабана с подсветкой. 
Будет ярко, красиво и символично.
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Документальный фильм «Годовщина», посвя-
щенный духовнику Пафнутиева Боровского 

монастыря схиархимандриту Власию (Пере-
гонцеву) снял иеромонах Роман (Кропотов).

Фильм выйдет на RuTube 1 ноября, а пока там 
можно увидеть анонс.
https://rutube.ru/video/85945fa2d53ce854753

16636b8c76e6e/
Отец Власий умер на 88 году жизни, 4 ноября 

2021 года, в день почитания Казанской иконы 
Божией Матери и День народного единства.

Деревянный крест на месте захо-
ронения героически погибших 

воинов стоял на Боровский зем-
ле со времен вой ны. Упоминается 
о нем еще в 1903 году в рапорте 
уездного исправника:

«Близ деревни Колодези, около 
проселочной дороги стоит дере-
вянных крест. Подле него на стол-
бе, на жестяном листе, имеется 
следующая надпись: «На сем ме-
сте покоится прах рабов божьих 
казаков: полковника Назария, ря-
довых Павла и Евстафия, за Веру 
и Отчество главы свои в 1812 году 
на сем месте положивших».
Десять лет назад силами ка-

заков и при поддержке админи-
страции Боровского района по-
клонный крест над могилой был 
восстановлен. Каждый год в кон-
це октября к нему съезжаются 
казаки из разных уголков Рос-
сии. В 210 годовщину героиче-
ских сражений основатель ски-
та  Свято- Пафнутьевского  Бо-
ровского монастыря в Колодезях 
игумен Марк отслужил литию по 
погибшим.

ПАМЯТЬДАТА

В ПОСЕЛЕНИЯХ

Сельское поселения «Ворсино» 
можно отнести к одним из самых 
благополучных в Боровском рай-
оне. Здесь нет остро стоящих про-
блем, а благодаря бюджету местные 
власти могут не только решать теку-
щие вопросы, но и заниматься раз-
витием населенных пунктов.
Этот дорожный сезон в районе по-

считали успешным, и отметили, что 
каждому поселению есть чем гор-
диться и что оказать. Поэтому ре-
зультат Ворсина с 10 километрами 
приведенных в порядок дорог вы-
глядит довольно скромным, посколь-
ку практически не отличается от по-
казателей других, менее богатых 
администраций.
Как пояснил возглавляющий мест-

ную исполнительную власть Алексей 

ГЕРАСЬКИН, это связано с тем, что 
чиновники прислушались к словам 
жителей и несколько изменили под-
ход к работе.
— Если смотреть по километра-

жу, то сделано значительно мень-
ше, чем в прошлом году. Но по-
сле прошлого сезона люди жа-
ловались на то, что отсыпка идет 
только крупным щебнем. Мы ре-
шили не гнаться за количеством, 
поэтому поверх дополнительно 
отсыпали более мелкой фракци-
ей. Получилось хорошо, пользо-
ваться  такой  дорогой  гораздо 
удобнее. Но и стоят такие рабо-
ты дороже, —  отметил Алексей 
Васильевич.
А вот с асфальтированием в этот 

раз у поселения не заладилось. Ра-
бочие только занимались ямочным 
ремонтом на нескольких важных 
участках, таких как въезд в само 
Ворсино и на улице Деревенской 
в Курьяново. Помимо этого, реши-
ли подлатать проезжие части, где 
основным покрытием выступает ас-
фальтная крошка.

Не заинтересовала жителей воз-
можность инициативного бюджети-
рования. В некоторых муниципали-
тетах в этом году случился настоя-
щий «бум инициативки» —  в том же 
СП «Совхоз Боровский» благодаря 
участию жителей асфальтовое ис-
полнение получили сразу несколь-
ко улиц, да еще и в разных деревнях. 

Ворсинцы же пока к возможности 
вложиться в свои проезжие части 
относятся холодно.
— Иногда у людей появляется инте-

рес, проходят обсуждения, к нам обра-
щается инициативная группа. Но ког-
да начинается сбор денег, активность 
сразу исчезает. Пока такая форма ра-
боты наше население не очень привле-
кает, —  отметил Алексей Васильевич.
Нашлось место и для спорного 

вопроса по поводу выезда на до-
рогу в поселке Ивана Купала. Пред-
ставители Ассоциации собственни-
ков отправились на личный прием 
к Гераськину.
— Обе стороны предложили воз-

можные варианты решения, теперь 
их будут обсуждать с другими жите-
лями. Но сам по себе вопрос с без-
опасным выездом не в нашей ком-
петенции —  собственником дорог 
выступают в одном случае реги-
он, в другом Особая экономическая 
зона, и обращаться нужно к ним, —  
подчеркнул Алексей Васильевич.

 ► Семен ФРОЛОВ

ДОРОГИ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРСИНО  АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРСИНО  
ВЫБРАЛА КАЧЕСТВО, А НЕВЫБРАЛА КАЧЕСТВО, А НЕ  КОЛИЧЕСТВОКОЛИЧЕСТВО

НОВЫЙ ПОДХОДНОВЫЙ ПОДХОД
В большинстве поселений Боровского района уже завершили работы по ремонту 
проезжих частей. На прошлой неделе о выполнении поставленных задач сообщил 
и глава администрации СП «Ворсино» Алексей ГЕРАСЬКИН.

В порядок было приведено около 10 километров проезжих частей, что по 
сравнению с прошлым годом заметно меньше.

Но, как подчеркнул Алексей Васильевич, связано это прежде всего с пожеланиями 
самих жителей и изменением подхода к отсыпке.

ФИЛЬМ О СХИАРХИМАНДРИТЕ ФИЛЬМ О СХИАРХИМАНДРИТЕ 
ВЛАСИИ ВЫЙДЕТ 1 НОЯБРЯВЛАСИИ ВЫЙДЕТ 1 НОЯБРЯКАЗАКОВ, ПОГИБШИХ В ВОЙНЕ 1812 ГОДА, КАЗАКОВ, ПОГИБШИХ В ВОЙНЕ 1812 ГОДА, 

ПОЧТИЛИ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕПОЧТИЛИ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ
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24 октября региональное ми-
нистерство природных ре-

сурсов и экологии Калужской об-
ласти объявило о завершении 
пожароопасного сезона. В этом 
году он продлился более шести 
месяцев.

В ведомстве отмечают, что не-
смотря  на  аномально 
жаркие погодные усло-
вия этим летом, сотрудни-
кам региональной Лесопо-
жарной службы совместно 
с МЧС удалось обеспечить 
стабильную пожароопас-
ную обстановку в лесах.
За этот сезон количе-

ство возгораний снизи-
лось по сравнению с про-
шлым  годом  в  2  раза, 
а площадь сократилась 
в 4,4 раза. Все возгора-
ния на территории лес-
ного фонда были потуше-
ны в день обнаружения. 
Крупных лесных пожаров, 
а также перехода огня на населен-
ные пункты и объекты экономики 
не допущено.
Всего в 2022 году произошло че-

тыре лесных пожара на общей пло-
щади 0,91 га.

Быстрого реагирования удалось 
достичь благодаря постоянному 
мониторингу лесов, который осу-
ществляется системой дистанци-
онного мониторинга «Лесоохрани-
тель» и наземным патрулировани-

ем. Также в профилактике 
пожаров участвуют и бес-
пилотные  летательные 
аппараты.
Дополнительно в рам-

ках  нацпроекта  «Эко-
логия» в 2022 году за-
куплено 14 единиц ле-
сопожарной  техники 
и  оборудования,  в  том 
числе седельный тягач, 
специализированные по-
луприцепы и переносные 

мотопомпы.
Сейчас подведомственными уч-

реждениями лесного хозяйства ор-
ганизована работа по подготовке 
к зимнему хранению специализи-
рованной техники и оборудования.

ИТОГИНАЦПРОЕКТ

СЕЗОН ПОЖАРОВ ЗАКРЫТ!СЕЗОН ПОЖАРОВ ЗАКРЫТ!

В Калужской области успеш-
но реализуется Программа 

по обучению отдельных катего-
рий граждан в рамках федераль-
ного проекта «Содействие заня-
тости» национального проекта 
«Демография».

В этом году уже более двух ты-
сяч граждан проходят обучение по 
образовательным курсам, предло-
женным тремя федеральными опе-
раторами Программы:

 Национальный исследова-
тельский Томский государствен-
ный университет (НИ ТГУ);

 Агентство развития профес-
сионального мастерства (Ворлд-
скиллс Россия);

 Российская академия народ-
ного хозяйства и государственной 
службы при Президенте Россий-
ской Федерации (РАНХиГС).

Возможность  пройти  обуче-
ние в текущем году комментиру-
ет директор Калужского кадет-
ского многопрофильного технику-
ма —  регионального оператора по 
программам Ворлдскиллс Татьяна 
Драницына:
— Мы обучаем по востребован-

ным в регионе профессиям. Слу-
шатели получают практикоори-
ентированые  знания и навыки. 
Показатель занятости граждан, 
прошедших обучение по програм-
мам Ворлдскиллс один из самых 
высоких. На сегодняшний день он 
составляет 94,5%. Многие слу-
шатели после обучения открыва-
ют собственное дело. Сейчас у нас 
еще есть возможность реализовать 
краткосрочные курсы.
Продолжается прием заявок на 

обучение по программам повыше-
ния квалификации:

 графический дизайн и верстка 
веб-страниц;

 делопроизводство;
 интерактивные технологии 

и робототехника во внеурочной де-
ятельности младших школьников;

 применение игровых техноло-
гий в обучении детей дошкольного 
возраста;

  технологии  управления 
контентом;

 оказание основных парикма-
херских услуг;

 макетный способ изготовле-
ния конструкций швейных изделий;

 изготовление кондитерских 
изделий

 и другие.
Запись на обучение на програм-

мы Ворлдскиллс еще открыта для 
всех категорий граждан на Еди-
ной цифровой платформе «Рабо-
та России» (https://trudvsem.ru).

ШАНС

НОВАЯ ПРОФЕССИЯ — НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИНОВАЯ ПРОФЕССИЯ — НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

Почти 2800 жителей Калуж-
ской области воспользова-

лись в 2022 году услугой по до-
ставке людей старше 65 лет, про-
живающих в сельской местности, 
в медучреждения для прохожде-
ния профилактических осмотров 
и диспансеризации.

В рамках национального проекта 
«Демография» было закуплено 15 
машин, которые и занимаются до-
ставкой. В автомобилях есть обору-
дование для перевозки пассажиров 
в инвалидной коляске.
Любой житель старше 65 лет из 

сельского населенного пункта, до-
ступного для автотранспорта, мо-

жет обратиться за услугой в Центры 
социального обслуживания нашего 
региона.
Адреса Центров социального об-

служивания граждан пожилого воз-
раста и инвалидов https://mintrud.
admoblkaluga.ru/page/podved/.

СЕЛЬСКИМ ПЕНСИОНЕРАМ СЕЛЬСКИМ ПЕНСИОНЕРАМ 
ДОСТУПЕН СОЦИАЛЬНЫЙ ДОСТУПЕН СОЦИАЛЬНЫЙ 
ТРАНСПОРТТРАНСПОРТ
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По  информации  за-
местителя  губернатора 
Дмитрия РАЗУМОВСКОГО, 
на  отчетную  дату  доля 
заключенных контрактов 
составляет  91%.  В  ли-
дерах по данному пока-
зателю —  министерство 
цифрового развития, ми-
нистерство  природных 
ресурсов  и  экологии, 
а  также  министерство 
экономического  разви-
тия и промышленности. 
Средний статус реализа-
ции региональных проек-
тов составляет 73%.

Отмечалось,  что  из  81 
объекта текущего года стро-
ительные работы заверше-
ны на 30, еще на 41 объек-
те будут окончены в конце 
2022 года. Остальные объ-
екты перейдут на следую-
щий строительный сезон.
На контроле также нахо-

дится поручение губерна-
тора по установке камер ви-
деонаблюдения на объектах 
капитального строительства 
и  ремонта,  реализуемых 
в рамках региональных про-
ектов. На 21 объекте каме-
ры отсутствуют. Это связа-

но, прежде всего, с высокой 
строительной готовностью 
объектов или отсутствием 
технической возможности.
Владислав Шапша высо-

ко оценил итоги реализации 
мероприятий региональных 
проектов за девять месяцев.
— На текущий момент ра-

бота организована доста-
точно слажено и эффектив-
но. Впереди два месяца, но 
не надо забывать о том, что 
к следующему году нуж-
но готовиться уже сейчас. 
Те конкурсы и задачи, ко-
торые мы запланировали 
в проекте бюджета и рабо-
те с федеральными мини-
стерствами, требуют подго-
товки уже в этом году. Все 
должно быть запроектиро-
вано, отторговано и готово 
к началу работы в следую-
щем году, —  акцентировал 
губернатор.

СЛАЖЕННО И ЭФФЕКТИВНОСЛАЖЕННО И ЭФФЕКТИВНО
24 октября на заседании областного правительства рассматривался 
текущий статус реализации 46 региональных проектов. На их 
исполнение в этом году направлено свыше 22 млрд. руб лей. 
Основными источниками финансирования являются федеральный 
и областной бюджеты.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ОЦЕНИЛ РЕАЛИЗАЦИЮ РЕГИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВВЛАДИСЛАВ ШАПША ОЦЕНИЛ РЕАЛИЗАЦИЮ РЕГИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ

РЕЗУЛЬТАТЫ РЕАЛИЗАЦИИ МЕРОПРИЯТИЙ РЕГИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ ПО ИТОГАМ ДЕВЯТИ МЕСЯЦЕВ 2022 ГОДА
  Национальный проект «Демо-

графия». Меры соцподдержки ока-
заны 20 734 семьям. Проведено 548 
процедур ЭКО. Функционируют ге-
риатрические койки и  гериатри-
ческие кабинеты, помощь получил 
701 человек старше трудоспособ-
ного возраста. Системой долговре-
менного ухода воспользовался 181 
человек. Осуществляется модер-
низация Центра занятости населе-
ния в Обнинске. Реализуются реги-
ональные программы, включающие 
мероприятия по увеличению пери-
ода активного долголетия и про-
должительности здоровой жизни. 
Проведена прививочная кампания 
против пневмококковой инфекции 
лиц, проживающих в организациях 
социального обслуживания. В 18 
муниципальных образованиях вне-
дрены муниципальные программы 
общественного здоровья.

  Осуществляется поставка обо-
рудования и инвентаря в спортив-
ные организации, осуществляющие 
подготовку спортивного резерва. 
Созданы малые спортивные пло-
щадки для сдачи нормативов ком-
плекса ГТО в Юхновском, Дзержин-
ском, Медынском и Людиновском 
районах. Продолжается строитель-
ство крытого футбольного манежа 
на тренировочной площадке «Спут-
ник» в Калуге и спортивного ком-
плекса с плавательным бассейном 
без зрительских мест в Балабаново.

  Национальный проект «Здраво-
охранение». Приобретено оборудо-
вание для переоснащения трех ор-
ганизаций, оказывающих помощь 
больным с онкологическими забо-
леваниями. Завершен капитальный 
ремонт 16 медицинских организа-
ций, еще 16 будут отремонтирова-
ны до конца 2022 года. Поставле-
на и введена в эксплуатацию 1951 
единица медицинского оборудова-
ния. Совершено 137 вылетов сани-
тарной авиации.

  Закуплено  27  автомобилей 
(не включая автомобили скорой ме-
дицинской помощи), из них 11 ав-
томобилей передано для нужд рай-
онов и городских больниц. Постав-

лены 26 ФАПов.
  В симуляционных центрах обуче-

но 27 специалистов в области пе-
ринатологии, неонатологии и пе-
диатрии.  По  целевым  направле-
ниям обучается 610 специалистов 
и 97 ординаторов. Трудоустроено 
по специальности 17 выпускников 
вузов и 36 ординаторов.

  Национальный проект «Образо-
вания». Открыты две общеобразо-
вательные школы в Малоярославце 
и Медыни и Региональный модель-
ный центр на базе Областного цен-
тра дополнительного образования 
детей, а также разработан навига-
тор для дополнительного образо-
вания детей (электронный ресурс). 
Создано 47 центров образования 
естественнонаучной и технологиче-
ской направленности «Точка роста» 
и детский технопарк «Кванториум» 
на базе калужской СОШ № 44.

  Закуплено оборудование для ос-
нащения 51 общеобразовательной 
организации и создания 12 мастер-
ских по стандартам Ворлдскилл. 
Завершен ремонт пяти школьных 
спортивных залов.

  Более 35 тысяч граждан Калуж-
ской области вовлечены в добро-
вольческую  (волонтерскую) дея-
тельность.  Проведено  свыше  60 
мероприятий,  направленных  на 
сохранение  исторической  памя-
ти и патриотическое воспитание. 
В них приняли участие около 40 ты-
сяч человек.

  Национальный проект «Культу-
ра». Созданы два виртуальных кон-
цертных зала в Людиново и Обнин-
ске. Переоснащены по модельному 
стандарту три модельные библиоте-
ки. Приобретены четыре передвиж-
ных многофункциональных куль-
турных центра (автоклуба) для об-
служивания сельского населения. 
Проведен капитальный ремонт трех 
сельских домов культуры и трёх дет-
ских школ искусств. Еще пять СДК 
и четыре ДШИ планируется отре-
монтировать до конца года.

  291 сотрудник из числа творче-
ских и управленческих кадров сфе-
ры культуры завершил курсы повы-

шения квалификации.
  Национальный проект «Жилье 

и городская среда». Завершается 
строительство  канализационно- 
насосной станции с двумя напор-
ными коллекторами в районе ул. 
Пирогова и городского магистраль-
ного  напорного  хозяйственно- 
фекального коллектора с КНС в мкр. 
№ 51 в Обнинске. Ведутся работы 
по  благоустройству  конкурсных 
объектов в Кирове, Юхнове и Мо-
сальске. Завершены работы на 67 
общественных и 8 дворовых тер-
риториях. Расселены 860 человек 
с аварийной площади 11,94 тыс. 
кв. м.

  Завершено строительство и ве-
дутся пуско- наладочные работы, 
а также благоустройство террито-
рии на двух объектах питьевого во-
доснабжения в Дзержинском и Хва-
стовичском районах. Продолжаются 
строительно- монтажные работы на 
трех объектах питьевого водоснаб-
жения (два —  в пос. Полотняный за-
вод и один —  в г. Людиново).

  Национальный  проект  «Без-
опасные  качественные  дороги». 
Завершено  строительство  обхо-
да г. Калуги на участке «Анненки- 
Жерело». Завершается реконструк-
ция мостового перехода через реку 
Жиздра в Козельском районе про-
тяженностью 205 пог. метров и ре-
монт 200 км дорог регионального, 
межмуниципального  и  местного 
значения.

  Приобретены четыре мобильных 
комплекса фиксации  нарушений 
правил дорожного движения и 16 
стационарных комплексов фикса-
ции нарушений правил дорожно-
го движения. Завершается устрой-
ство двух пунктов весогабаритного 
контроля транспортных средств на 
областных автомобильных дорогах.

  Выполнено устройство 15 про-
екционных пешеходных переходов 
на региональных дорогах. Идёт вне-
дрение ИТС —  интеллектуальной 
транспортной системы.

  Национальный проект «Эколо-
гия». Продолжается рекультива-
ция полигона ТБО вблизи Медыни. 

Выполняются работы по расчистке 
Яченского водохранилища в. Калу-
ге. Уже выполнены лесовосстано-
вительные мероприятия на площа-
ди 1 373,27 га и приобретена лесо-
пожарная техника и оборудование.

  Национальный  проект  «Про-
изводительность труда». В регио-
нальном проекте «Адресная под-
держка  повышения  производи-
тельности труда на предприятиях» 
принимает участие уже 81 пред-
приятие. Реализован 21 проект по 
повышению производительности 
труда с использование технологии 
«Бережливое производство». 223 
сотрудника предприятий обучены 
передовым методикам «бережли-
вого производства» (28 сотрудни-
ков на предприятиях под федераль-
ным управлением, 181 сотрудник на 
предприятиях под региональным 
управлением и 14 представителей 
региональных команд).

  Национальный проект «Между-
народная кооперация и экспорт». 
Уровень внедрения регионально-
го экспортного Стандарта 2.0. со-
ставляет более 88%, внедрены 11 
инструментов из 13 запланирован-
ных на 2022 год.

  Национальный проект «Малое 
и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы». Ко-
личество действующих микрозай-
мов, выданных Государственным 
Фондом поддержки предпринима-
тельства Калужской области, со-
ставляет 423 ед., объем финансо-
вой поддержки, оказанной субъек-
там МСП, составил более 1 514 млн. 
руб лей. Агентством развития бизне-
са оказаны услуги 620 самозанятым 
гражданам, 2 197 гражданам, жела-
ющим вести бизнес, начинающим 
и  действующим предпринимате-
лям. 8 931 гражданин зарегистриро-
ван как самозанятый. Выданы гран-
ты и субсидии сельскохозяйствен-
ным предприятиям на сумму более 
27 млн. руб лей.

  Национальный проект «Цифро-
вая экономика». Услуги связи пре-
доставлены  2 309  учреждениям. 

Установлено 257 базовых станций 
сотовой связи, работающих по тех-
нологии 2G и 4G.

  По  результатам  мониторинга 
инцидентов информационной без-
опасности выявлено и успешно ло-
кализовано  2 091  потенциально 
опасное событие. Последствия ин-
цидентов устранены.

  Обучение госслужащих по во-
просам информационной безопас-
ности завершили более 720 чело-
век.  По  программам  повышения 
квалификации  «Основы  цифро-
вой трансформации» и «Цифровая 
трансформация и цифровая эконо-
мика: технологии и компетенции» 
обучено 48 человек. На обучение 
по  программе  «Цифровые  про-
фессии» одобрено 504 заявки из 
963, поданных гражданами. В рам-
ках программ Фонда содействия 
инновациям  поддержано  девять 
проектов- стартапов из Калужской 
области на общую сумму 68,7 млн. 
руб лей.

  К платформе обратной связи за 
отчетный период подключено 252 
органа государственной и муници-
пальной власти Калужской области 
(1321 уполномоченного сотрудни-
ка). Увеличилась доля граждан, за-
регистрированных на Едином пор-
тале государственных и муници-
пальных услуг (ЕПГУ), и составила 
81,1%. В МФЦ за девять месяцев те-
кущего года оказано физическим 
и юридическим лицам 718 814 ус-
луг. Количество обращений за по-
лучением региональных массовых 
социально значимых услуг в элек-
тронном виде  с  использованием 
ЕПГУ составило 79,3 тыс., что поч-
ти в 2 раза больше, чем за сопоста-
вимый период прошлого года. Уро-
вень удовлетворенности качеством 
электронных услуг превысил 4 бал-
ла (по 5-балльной системе).

  По итогам девяти месяцев Ка-
лужская область сохраняет пози-
цию в десятке лучших регионов по 
уровню цифровой зрелости и ка-
честву решения ИТ-задач согласно 
оперативному мониторингу Аппара-
та Правительства РФ.
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ТЕМНОЙ-ТЕМНОЙ НОЧЬЮ
Несмотря на то, что банкоматов 

вокруг много и на первый взгляд 
они являются очевидной целью 
для преступников, покушаются 
на них не так часто.
Безопасность этих устройств 

является главным требованием 
при разработке и сборке. Даже 
самым  недалеким  грабителям 
очевидно,  что  просто  подойти 
и вскрыть аппарат при помощи 
монтировки или лома, не получит-
ся. А потому изгаляются они, как 
могут. И подобные попытки всег-
да вызывают общественный резо-
нанс именно благодаря изобрета-
тельности самих налетчиков.
Банкоматы пилили, жгли и даже 

банально воровали целиком, что-
бы уже потом подумать над тем, 
как добраться до куша. Но в Каби-
цыно грабители пошли по друго-
му пути, решив взорвать аппарат 
с деньгами.
Действовали преступники по 

всем  канонам  криминального 
жанра. На «дело» отправились 
глубокой ночь, в 3 часа 21-го ок-
тября. Проникли в торговый центр 
и добрались до самих банкома-

тов.  По  камерам 
наблюдения вид-
но,  что  действо-
вала  пара  син-
хронно —  каж-
дый взял на себя 
один  аппарат. 
Крышку вскрыли 
по-простому —  
ломом. А  даль-
ше началось са-
мое интересное. 
Грабители закрепили взрывные 
устройства, подгадали время де-
тонации, но по итогу не получили 
ничего. Судя по всему, преступ-
ники не смогли верно подобрать 
мощность заряда, чтобы раску-
рочить хранилище и не повре-
дить купюры. А потому, несмотря 
на все спецэффекты, вынуждены 
были бежать с пустыми руками.
— Инцидент с банкоматом в Бо-

ровском районе подтверждаем. 
Но обращаем внимание, что де-
нежные средства при этом похи-
щены не были. Вся сеть устройств 
самообслуживания оборудована 
надежными системами защиты. 
В настоящий момент проводится 
следствие, —  в тот же день про-

комментировал ситуацию пред-
ставитель СБЕРА.
По  сути,  единственное,  что 

украли бандиты —  это возмож-
ность у местных жителей снимать 
и класть деньги на счет. Банкома-
ты были единственными на всю 
округу, а потому теперь приходит-
ся ездить в Обнинск или Балаба-
ново. Но уже с ноября аппараты 
планируют вернуть на место.
К слову, все могло закончиться 

куда печальнее: начнись в зда-
нии магазина пожар, урон был 
бы гораздо значительнее. А так 
взрывом и осколками разворо-
тило несколько секций потолка, 
да вывело из строя висевший над 
дверями кондиционер.

ПОИЩУТ

В  администрации  поселения 
к случившемуся относятся спокой-
но и выражают уверенность, что 
злоумышленников найдут.
— Район  густонаселенный, 

и если даже свидетелей преступле-
ния нет, камер установлено много, 
и не попасть ни в одну из них до-
вольно сложно, —  отметил глава 
администрации СП «Совхоз Боров-
ский» Антон МАСНЯК.
Люди же отнеслись к происше-

ствию с юмором. Написали в соц-
сетях, что, возможно, грабители 
пришли «мстить»  зажевавшему 
карточку  автомату.  А  также  от-
метили,  что  уровень  подготов-

ки  преступников  падает,  и  это 
следствие  плохого  начального 
профобразования.
Что до ОМВД, то о поимке пре-

ступников пока не заявляли, так 
что  следствие,  судя  по  всему, 
продолжается.
К слову, местным жителям случаи 

громких налетов на банкоматы не 
в новинку. В том же микрорайоне 
Молодежный, где в свое время так-
же устанавливали банкомат, пре-
ступники пытались умыкнуть его, 
обвязав тросом.
Так что снискать славу Джона 

Диллинждера грабителям из Каби-
цыно явно не удалось. А вот полу-
чить уголовку вероятность имеется.
 ► Степан ФЕДОРОВ

КРИМИНАЛЬНЫЙ ПРОСЧЕТ
ГРАБИТЕЛИ НЕ СМОГЛИ ПОДОРВАТЬ РЕПУТАЦИЮ СБЕРА

В наше неспокойное время такими 
преступлениями, как кража или ограбление, 
удивить сложно. Но порой они буквально 
взрывают обыденность.
К таким без сомнений относится взрыв 
банкоматов в деревне Кабицыно на прошлой 
неделе.
Действовали налетчики лихо и можно даже 
сказать по-киношному. Но не учли одного из 
главных нюансов, а потому ушли ни с чем.

НАЛЕТ
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Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06

Реклама

Реклама

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56

Реклама

Реклама

У НАС!

Боровск благодаря своему уни-
кальному антуражу доволь-

но часто становится местом для 
съемок.

В этот раз сюда прибыла ком-
пания «Гуд Вин Пикчерс», кото-
рая  совместно  с  телеканалом 
«Россия 1» работает над новой 
картиной режиссера Валентина 
ДОНСКОВА.
Фильм расскажет о  военной 

жизни советского народа в ок-
купации немецкой армией и ге-
роическом подвиге бойцов РККА 
и ополчения. А главные роли ис-
полнят Татьяна АРНТГОЛЬЦ, Па-
вел ТРУБИНЕР, Владимир СТЕ-
КЛОВ и Михаил ГОРЕВОЙ.
На съемочной площадке уже 

побывала мэр города Анжелика 
БОДРОВА, пообщавшаяся с акте-
рами и пожелавшая им удачной 
работы на боровской земле.

В БОРОВСКЕ СНИМАЮТ ФИЛЬМ ПРО В БОРОВСКЕ СНИМАЮТ ФИЛЬМ ПРО 
ВЕЛИКУЮ ОТЕЧЕСТВЕННУЮ ВОЙНУВЕЛИКУЮ ОТЕЧЕСТВЕННУЮ ВОЙНУ

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

КАЛЕЙДОСКОП
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04 ноября 2022 г.
Новый СТЕНДАП-КОНЦЕРТ. 
Стас Старовой тов —  
«Промежуточные Итоги». 
Начало в 19.00 18+

05 ноября 2022 г.
Театрально- цирковое 
представление «Чудесное 
приключение» Начало в 12.00. 
0+

09 ноября 2022 г.
Мультимедийное шоу 
классической музыки —  
Евгения Зима. «Музыка 
в темноте». Начало в 19.00. 6+

11 ноября 2022 г.
Народная комедия времён 
СССР «Незамужняя женщина» 
Начало в 19.00. 12+

12 ноября 2022 г.
Алексей Сканави 
(фортепиано), Юлия Куликова 

(фортепиано) с программой 
«Карнавал для пианистов». 
Начало в 18.00. 6+

17–20 ноября 2022 г.
Выставка изделий из камня —  
«Магия камня» —  с 17 ноября 
по 20 ноября С 11.00 до 19.00. 
12+

18 ноября 2022 г.
Концерт —  праздник. Михаил 
Бублик.
Начало в 19.00. 6+

20 ноября 2022 г.
Театрально- цирковой 
спектакль «Хаги
Ваги на фабрике игрушек» 
Начало в 12.00. 0+

26 ноября 2022 г.
Корона Русского Балета. 
Балет-сказка
«Белоснежка и 7 гномов» 
Начало в 16.00. 0+

Телефоны для справок:  
393‑32‑74; 393‑27‑90

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется 

ДВОРНИК  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. 

График работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

ООО « СМП «Марк-IV» на по-
стоянную работу требуются 

ОПЕРАТОРЫ на производство. 
График работы сменный. Зарабат-

ная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требует-
ся КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с 

частичной работой на улице.  
Требования: внимательность, ак-
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с 
людьми, начальные навыки рабо-

ты на компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 

89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

ДОМ УЧЁНЫХ
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В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00
Реклама

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

В строительную В строительную 
компанию требуется компанию требуется 
трактористтракторист
 Полный соц.пакет, 
 бесплатное питание, 
 оформление по ТК
З/плата по результату собеседованияЗ/плата по результату собеседования

Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00
Реклама.



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

Квартиры от 5,3
8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

млн.руб.*

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Р
ек
л
ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.


